

El mal está allá pero no es de allá

Da cuenta "La Prensa Libre" del 11 de este mes de que el señor Secretario de Educación volverá a visitar ciertos cantones de la provincia de Guanacaste, así como ha visitado varios pueblos del interior del país y nosotros que estamos ya acostumbrados a leer los consiguientes reportajes con que estos funcionarios actuales se prodigan el autobombo, nos decimos para nuestros adentros: pronto, pues, volverá el señor Secretario a decirnos, como dijo hace poco, que *solamente quienes no visitan los centros de enseñanza, son capaces de negar el estado de gran progreso que en ellas se nota.*

Ni siendo cierto esto debe decirlo así un ministro, quien ha de saber que un empleado que cumple con su deber, apenas cumple con la obligación que tiene de atender bien el puesto que el Estado le paga para que lo desempeñe bien; y menos, como en el caso actual, en que el país entero se da cabal cuenta del grave malestar de la enseñanza.

Porque el mal está allá en el Guanacaste como aquí en la capital y en todas partes, pero no se cura con visitas para conquistar votos para conseguir una diputación, sino con confesar que no se conoce el desastroso estado del espíritu de la educación y que es de urgente y perentoria necesidad, nombrar una comisión de profesores independientes y aptos que estudien el caso, informen y aconsejen la manera y los medios de curarlo.

Con nuestros mismos hijos notamos que ya el empirismo es tal que las malas consecuencias traspasan los límites de lo imaginable, pues para poner en práctica los graves errores de los actuales planes de educación y de los programas, los maestros y profesores tienen que acudir a medios y procedimientos errados y, en una palabra, antipedagógicos, que no hay dinero ni inteligencias que pueden soportarlos.

Los educadores se escudan en los planes y los programas, acuden al hogar y a las malas prácticas; el Ministerio dice que todo anda a pedir de boca, los resultados en lo intelectual, no pueden ser peores.

¿Qué pueden hacer pues, para remediar el mal? ¿A quién volveremos los ojos?

Se nos ocurre que los educadores aptos y reconocidos estudien el caso, externen sus opiniones e indiquen los medios de corregir el grave y trascendental malestar. ¡Tienen la palabra!

ROLANDO MUNDO S.

Don Manuel Lujan Mata

Dijéramos de él que fue un cumplido caballero, pero esta frase está consagrada en las líderes del periodismo y el testimonio de nuestra condeencia debe de abarcar algo más, para su vida e hijos y nietos. En don Manuel se reflejó siempre la austeridad de una raza superior, aquella que dejara para prestigio de la colectividad social su señor padre el caballero don Manuel Luján Tejada, de nacionalidad mexicana y la estimable dama doña Rosalía Mata Bonilla, miembro de una de las familias más distinguidas de la patria.

Valeroso, se le vió entre los que formaron el ejército del Saipoá, al lado del Jefe revolucionario don Julio Acosta García,

quien en su Administración le llamó al desempeño de los cargos de Jefe de la Casa Militar y Secretario de la Comandancia en Jefe.

Fundó su hogar con la respetabilísima dama doña Ester Fernández Bolandí, hija del hogar meritísimo de don Gordiano Fernández y doña Dolores Bolandí, y de este hogar son hijos, Lolita, Mario, Clemencia y Margarita.

Sobre la tumba recién abierta para entregar a la madre tierra sus restos mortales imponemos nuestro manojo de flores, mientras con el corazón estrujado enviamos a su viuda, hijos, nietos y hermanos y demás familiares, el testimonio de nuestra condeencia muy sentida.

El fallecimiento de un maestro en Heredia



Don Eduardo Herrera Lobo

El Personal Docente de la República, y muy especialmente el de la ciudad de Heredia, ha pasado por la pena de perder a uno de los miembros que le daban prestigio y timbre de legítimo orgullo. El 28 de julio pasado falleció en aquella ciudad el estimable caballero don Eduardo Herrera Lobo, maestro que fue de la escuela de Aplicación (hoy Escuela República Argentina), Director de la escuela Joaquín Lizano y Profesor de Matemáticas de la Escuela Normal.

Había fundado su hogar con doña Ofelia Rodríguez del cual son hijos Danilo, Flora y Virginia.

La familia doliente ha recibido numerosas manifestaciones de condeencia a las que es agregamos la nuestra, imponiendo nuestro recuerdo al llorado maestro.

El Gobierno no ha resuelto las peticiones de Congreso

Tenemos informes ciertos de la resolución recientemente dada por la Secretaría de Hacienda respecto de la interpretación de la ley de cobro de la doble patente nacional.

Entonces se presentaron dos comerciantes de esta plaza: Steinvorth y Sauter y Co. Se les resolvió conforme lo pedían. Pero otros comerciantes, se puede decir todos, no han conseguido que se les resuelva como corresponde su petición.

Es cierto, y aquí se debe advertir, los comerciantes no pueden ya atender sus compromisos y mucho menos se logrará poner al día la situación de estos deudores a la Municipalidad y al gobierno, si no se resuelve de antemano sus justísimas peticiones. Por eso insistimos en advertir que la Secretaría de Hacienda ha dejado de ser uno de los departamentos menos dispuestos a trabajar con actividad en estas cuestiones de orden público y de gran necesidad para el comercio.

Balance de la labor legislativa

El próximo miércoles entra en receso el Congreso Constitucional.

Durante 120 días ha celebrado sesiones, conociendo diversos asuntos y convirtiendo en leyes cuantas iniciativas llevan a él los señores Diputados, algunos particulares y también el Poder Ejecutivo.

No está en nuestro ánimo hacer exactamente un recuento crítico de esta labor. Es más bien un elogio, recatado, conciso, pero justo.

Para qué hacer largas frases sobre la actuación laboriosa de la Cámara? Los señores diputados pensarían entonces que habían llenado un gran vacío y se arrellenarían aún más en sus pupitres tomando un sueño reparador mientras el país llama por un mejor sistema de trabajo y de estudio de problemas básicos para la vida económica nacional.

No importa entonces que digamos desde estas columnas perfectamente independiente y perfectamente ajenas a las pasiones de corrillo, cuanto creemos que han ganado las instituciones nacionales después de estos 120 días de trabajo Legislativo.

Leyes que están en vigencia desde el 1.º de mayo, bien se notan llegan a la cantidad de 150 hasta el momento. Recordamos que todas estas leyes escasamente han sido vetadas por el señor Presidente de la República a lo sumo veinte y seguramente erramos en este número, pues es evidente que en este sentido el Sr. Presidente Jiménez puso su buen deseo por ayudar a la Cámara a sostener una situación de suyo delicada y por cier-

to bien delineada ya en cuanto a conclusiones definitivas a que se ha llegado.

Muchos serios problemas fueron abordados con verdadero sentido de los hechos. Solo que algunos han carecido por entero hasta ahora, de un valor real y verdaderamente es doloroso que el más interesante, el básico por decirlo así, el que se refiere al cambio, ha sido objeto de verdadero enmarañamiento y de injustificada demora.

Los últimos días de la semana que acaba de pasar fueron ocasión de dos sesiones, como en los buenos tiempos en que se tenía gran afición por las cosas públicas y cuando había un sentimiento de patriotas verdaderamente definido. Dos sesiones diarias para dejar finiquitadas las cuentas con los amigos políticos y con quienes otrora fueron leales servidores de la causa a que pertenecieron cuando hacían política. Mas en estas sesiones ningún problema de verdad efectivo para el país hubo de discutirse. Pensiones, muchas pensiones en una forma que no cabe entender sino como prurito de reelección, de ese sentir siempre el mismo cuando se está en las postrimerías de un periodo de sesiones en las cuales queda muy poco tiempo para buscarse una mejor posición.

Luego, esta labor del congreso, que termina el miércoles, sin otros valores efectivos que unas cuantas leyes de acción fiscal, deja la impresión no muy agradable, de un absoluto fracaso en materia legislativa. Es la verdad, y con ella viene el comentario correspondiente a ello, que no queremos ser nosotros sus autores.

Pedron Altamirano y sus dos hijos fueron asesinados en Bocay. Jinotega

Managua, Nic., 13.—Se ha confirmado que Pedrón Altamirano, famoso bandido y ex general de las fuerzas de Sandino fue asesinado con sus dos hijos por enemigos desconocidos cerca de Bocay, departamento de Jinotega. Cuando militaba a las órdenes de Sandino, Pedrón era considerado como el terror de los departamentos del Norte, por su crueldad y temeridad siendo temido más que Sandino debido a sus actos extraordinarios de fuer-

za física. Mataba a sus enemigos a tajadas con machete, heridas que él llamaba «corte de chaleco» consistiendo en una cortada a cada lado del cuello y otras detrás de la cabeza en forma de cuello de saco. Por cinco años consecutivos los marinos de los Estados Unidos lucharon por su captura tendiéndole emboscadas pero siempre se les escapó. Los oficiales y marinos americanos creían que si Pedrón era capturado o matado la rebelión terminaría.

Un barco japonés fué capturado por agentes mejicanos

México, 12.—El vapor japonés «Columbus», que aparentemente se dedica a la pesca, fue capturado por las autoridades marítimas de Acapulco, quienes lo encontraron en Puerto Marquez después de haberlo buscado durante algunas semanas.

Al ser capturado se le llevó a Acapulco, y ante las autoridades marítimas riudió su declaración el capitán del barco Yamashita

Ripoo, quien manifestó que había tocado Puerto Marquez por equivocación, pero que no tenía intenciones de hacerlo. Esta declaración no fue creída por las autoridades del puerto, en vista de que al practicarse un cateo en el barco se le encontraron cartas geográficas perfectas de manera que un capitán de barco no había podido sufrir ninguna equivocación.

Pasa a la pa. 4

En busca del saber

Me gusta esa inclinación de los americanos que los lleva a enterarse de todo, que quieren entender, palpar, mirar bien todas las cosas.

No esperan que se les muestre algo, preguntan siempre para saber algo de todo. Es una curiosidad sana que busca el conocimiento, y yo creo que a ella se deben muchos admirables descubrimientos e invenciones.

Sí, yo experimento una profunda simpatía por ese espíritu que alienta el deseo de conocer, de aprender, de oír algo nuevo, algo que nos haga reír o pensar. No, no os riáis antes de tiempo. La risa es buena, pero a su tiempo. La ironía inoportuna recae siempre en aquel que hace mal uso de ella.

Pero ese deseo de aprender me hace simpáticos a los americanos. Es una de las razones por las que me agrada conversar con ellos. Ningún tema de conversación resultará pequeño para su curiosidad e interés que todo lo encuentra valioso. Ya se sabe que habrá siempre quien nos escuche al hablar cualquiera que sea el asunto que tratemos y que quienes nos escuchan siempre sabrán hacerlo inteligentemente.

Yo no tengo simpatía por los escépticos, por aquellos que no quieren escuchar nada, sólo por

el temor de que se observe que saben en realidad menos de aquello que lo que han simulado saber. Los americanos están lejos de esta modalidad; preguntan siempre y yo, al menos, siempre estoy bien dispuesta a contestar.

Admito que muchas veces sus preguntas trastornan ciertas viejas ideas. Que a veces son tan ingenuas que hieren ciertos sentimientos. Admito que saben criticar con mucha llaneza; gustan igualmente de mofarse sanamente, pero esto se debe a que no quieren, como es natural, dejarse cautivar con demasiada premura. Sin embargo, no obstante que aplican su agudeza americana a todas las cosas, no tratan nunca de ofender a nadie.

El americano está siempre dispuesto a buscar las cosas ocultas, la respuesta cuando no la verdad: a aprender siempre.

Y a mí me admira esa tendencia admirable, entusiasta, insaciable, implacable a ir en busca del conocimiento. Para mí es ésta la más valiosa característica de los americanos.

María, Reina de Rumania

Si usted quiere comer buen pan nutritivo, saludable, y de mejor gusto que otros, pida el elaborado por

Musmanni

Olimpia;BOXEO!

Miércoles 16 de Agosto a las 9 P.M.

Encuentro Internacional

Paul Granda
(Campeón peruano)

Vs.

ALF. ROSS

(La Pantera Franco-argentina)

a 10 ROUNDS

PABLO BAIXCENCH

FRENTE AL TEATRO AMÉRICA

Grabador y Fotógrafo

con cincuenta años de práctica

¿Está Ud. sano?

Examínese periódicamente

la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO

Lic. Carlos Víquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

TELEFONO 4114

Botica Isabel

100 v. al N. Mercado plaza Víquez Teléfono 3170

Lic José Francisco Oreamuno Flores.

Constante surtido en Medicinas de patente.

Especial atención en el despacho de recetas

El Calumniador

Si sois bandido, talvez tengas tu disculpa; la vida tiene enigmas y ese por qué de la causa nadie lo sabe. Si eres asesino, quizá medie una razón porque el espíritu muchas veces acongojado por deber de una venganza enloqueció de ira tu alma y delinquistes. Si eres malvado, por que una acción te condenó a pesar de que fuiste bueno, contentate porque siquiera tendrán compasión de tí. Todo se puede ser, menos calumniador, porque ese hombre corrompido y abyecto que hiera a mansalva el honor o la vida honrada de una persona, por el prurito de venganza o índole perversa, es un cobarde.

El anónimo es vil, por medio de este concepto sucio bien pueden decir una verdad; pero no estampada una firma que haga

fe de lo dicho, queda malificada y aunque esto es un atentado de lesa hipocrecía, es peor la calumnia: ésta es el arma peligrosa que esgrime todo hombre sin honor, creado en fango del mal.

El que se atreve a impulsar odios, enemistades, ultrajando la honorabilidad de un amigo o particular por causarle perjuicios a éste que jamás ni siquiera se ha preocupado de su persona, es un infame vulgar, proselito de Satan. Tiene en sí el odio por vicio y la maldad como pasatiempo de la ociosidad en que vive Calumniador, a tí se asemeja el reptil más venenoso que ha abortado la tierra; eres el sinónimo de la maldad manifiesta y la sociedad debía de extirparte para ejemplo de la moralidad.

JULIO CÉSAR

DONDE

Robert

Toda su Ropa

La higiene de las uñas

Lleval limpias las uñas, y la mayor parte de las epidemias desaparecerá. ¡Los gérmenes de todas las enfermedades los transportamos nosotros bajo las uñas! Estos y parecidos aforismos y amonestaciones va lanzando con miras de propaganda higiénica, el «Matín», a base de observaciones experimentales del doctor Manté, jefe del laboratorio de un hospital parisiense, a propósito de una verdadera epidemia de amigdalitis y de forúnculos que de algún tiempo impera con verdadero ensañamiento en toda la Francia y especialmente en la capital. Esta fuera de duda, que el microbio del forúnculo, el «estafilococo dorado», que una vez seco no es muy peligroso (cuando

no está asociado a otro microbio, el «etreptococo»), ha adquirido después de la guerra, una virulencia creciente; las infecciones de estafilococo son cada vez más numerosas. ¡No es menos cierto, que las enfermedades mi-

Cigarrillo Virginia

Pida Ud en todas partes el cigarrillo de moda, su aroma es muy delicado porque su propietario se esmera siempre por conseguir su tabaco de los mejores del país.

Exija a su pulpero este cigarrillo para que se sienta completo en la vida.

Pensamientos

Amar a la Madre, es libertar al corazón para que corra veloz por el camino de naturales expansiones y exquisitas ternuras.

Madre significa amor en su más genuina expresión.

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director:

CARLOS MORA POVEDA

Télefono 2842

APARTADO 1341

Sucripción de 5 Números. ₡ 0.50

Número suelto..... ₡ 0.10

crobicidas contagiosas no existirían si todos se dignasen observar las reglas—nada más simple y fácil—de las más elementales reglas higiénicas, salvándose así miles de existencias! La boca, la principal vía de acceso de los gérmenes que matan es servida por la mano; y en ésta—continúa el doctor Manté—y especialmente en las uñas, todos somos «portadores de gérmenes»: de gérmenes de todas las enfermedades. El citado doctor, que ha examinado las manos de gente de todas clases en su laboratorio, declara: «es espantosa la interminable colección de microbios hués pedes que viven en las uñas y que inconscientemente nos transmitimos unos a otros. Y termina diciendo: limpieza mediante cepillo, asidua vigilancia enérgica de las uñas: impóntela a tí mismo, y exígela a los tuyos, a las personas que tienes a tu servicio, a los amigos».

PARA todo asunto relacionado con EL CENSOR, llame al teléfono 2842 o el apartado 1341

Sastrería

DE

Valentin Fonseca

25 varas al Sur de El Aguila de Oro

La comodidad de nuestros sistemas, y la seriedad de esta casa es la mejor garantía para mi clientela.

TELEFONO 3008

Valiosa opinión de la juventud que se destaca

Sr. Director de EL CENSOR
Pte.

Mu señor mío:

Hemos estado a la expectativa de los últimos acontecimientos cambiarios, y muy especialmente de la reunión de ex-presidentes y ex-ministros de Hacienda. Con verdadero entusiasmo esperaba el país la solución de este problema pero como Ud. habrá notado no se ha dicho, ni hecho nada por solucionarlo.

Algunas opiniones más o menos fundadas, y otras totalmente desorientadas, ha sido la impresión que dejó en nuestro ánimo la referida reunión, que es hija de aquellos que dirigieron los destinos de la Nación, en otra época y cuyos resultados estamos palpando. Nos parece q'el cambio debe fijarse, no como dicen: con relación a una moneda fija, valorada en oro, etc. etc.

Costa Rica tiene su moneda oro, que aunque no lo quieran creer, es el café actualmente respaldo del billete circulante; de tal manera que a nuestro parecer el cambio debe fijarse con relación al costo de producción de un quintal de café, o sea la relación que haya entre el costo de producir el oro, (café) y las necesidades del consumo de ese oro, (comercio) con respecto a un prudente costo de vida.

Como esto nos parece imposible de conciliar en la práctica, lo mejor será el cambio libre, y que la oferta y la demanda regulen esa relación, pero sujeto a ciertos preceptos, para evitar la especulación. Aquí las dificultades que el congreso debe subsanar.

Gmo Echeverría N..

Almacén de Muebles Urgellés

El mueble de último estilo y elegancia—Búsquelo en este Almacén
Novedades en cuadros al óleo — Marcos extranjeros y del país
Láminas de todas clases — Materiales para artistas
Diversidad de colores

TELEFONO 2445 — San José — APARTADO 79
50 varas al Este de la Ferretería Rodríguez.

La escuela Republica de Chile es visitada por el Sr. presidente de la Republica

El jueves 27 del mes pasado, visitó estos trabajos el señor Presidente de la República; se manifestó muy satisfecho por lo adelantado y tan magníficamente construido este edificio que sin escrúpulo de ninguna especie puede decirse que es el primero en su estilo en la república. La dirección técnica está bajo la batuta de don Ma-

nuel Solano, quien está laborando con la ética moderna. En este trabajo hay actualmente 140 obreros, quienes trabajan noche y día sin interrupción.

Felicitemos muy sinceramente a D Manuel Solano y don José Moisés Cartín, por la elegancia y rapidez con que construyen este edificio.

Estación radiodifusora de Galvez y Carvajal

TELEF. 2402.

Horas de trasmisión:
De 11 a 1 y de 4 a 10 p.m.

Estas trasmisiones se ejecutan con selecta orquesta y variedades.

Esta Estación perifonea los anunciantes de EL CENSOR.

Tiene Ud. alguna pena, disipela visitando a
LUPE
en la Uruca
Teléfono 4199

Quiere estar sano y fuerte coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son los fabricados por

Musmanni

Tiene Ud pies defectuosos o le duelen con alguna frecuencia, esto depende y es responsable su zapatero. Evítelo calzándose en.

La Zapateria Balboa

Frente a la Limon Trading donde encontrara siempre buen material y mucha elegancia.

Calle Alfredo Volio

Cariñoso saludo



Doña Hilda Ulloa de Peralta

Muy atento y respetuoso saludo consignamos para la bella y joven dama doña Hilda Ulloa de Peralta, con ocasión de haber celebrado el domingo pasado el aniversario de su natalicio sin que consideremos que sea tarde el poner a sus pies la admiración de belleza con que prestigia nuestro ambiente social.

No por ser de los últimos en esta manifestación, dejamos de ser sinceros y leales, deseando que brillen en torno de sus años futuros las estrellas de la más completa felicidad.

Cafetaleros:

Si no están satisfechos del resultado obtenido con los abonos que han usado en sus fincas, ensayen el fertilizante orgánico de fama mundial

“HUMBER”

Que es de alta calidad para el cultivo del café.

The Humber Fishing & Fish Manure Co. LTD.

Hull, Inglaterra.

ATMELLA HERMANOS

AGENTES.

cada vaso que Ud. tome de la Deliciosa
CERVEZA

“SELECTA”

Es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor
producto TRAUBE

Precios del Café en Nueva York

Lavado de 1ª clase, \$10.50 oro el quintal; lavado de 2ª clase, \$10.25 oro el quintal; corriente 10.00 oro el quintal.

La oficina de Propaganda en Nueva York, dara a

toda persona que lo solicite datos de exportación e importación, lo mismo que cualquier otro dato de interés particular, en una forma eficiente y gratuita.

Un barco japonés...

Viene de la página 1.
ción al presentarse en Puerto Marquez.

De acuerdo con las investigaciones que se han hecho, el 'Columbus' estuvo durante el mes de junio practicando sondeos en las cercanías de Acapulco de manera sospechosa y sin previo aviso a las autoridades y hasta llegó a desembarcar marinería en un puente alejado del puerto.

Al ser descubierta la maniobra de este barco se ordenó su persecución, pero el «Columbus» al advertir que había sido descubierto desapareció, haciéndose con esto más sospechosa su acti-

tud. Después de algunas investigaciones se logró saber el lugar donde se encontraba y las autoridades de Acapulco procedieron a su detención, llevándose a dicho puerto y quedando amarrado, mientras se reciben órdenes del gobierno federal.

El barco tiene matrícula de Los Angeles, y las autoridades hacen investigaciones para conocer la verdadera misión que trae a estos litorales, ya que no se encuentra explicación a sus exploraciones que, por otra parte, se consideran completamente injustificadas.

Licdo. Francisco J. Siero y Rojas

Teléfono 3244 ABOGADO Apartado 1383

San José de Costa Rica

Oficina: 75 varas al Oeste de la Botica Francesa

JARDINERIA Las Plantas

100 varas al Este del Mercado de plaza Viquez,
No olvide mi clientela que siempre tenemos flores finas
y que nuestra competencia es dejar a todos satisfechos.

Ordenes al Teléfono 3246

Camisería la Unión

Esta fábrica nacional es la única en el país que le trabaja cualquier cantidad y de buena calidad.

Hacemos camisas pijamas B. V. D. y Lumber Chaket precios especiales al por mayor y **SASTRERIA** para todos los gustos con garantía en los materiales

 José Longhi - Mercado Central

VITAMINOL

Vino reconstituyente de inmediatos resultados en la salvación de constituciones débiles. Cuando ha habido mucho desgaste de fuerzas físicas, excesos sexuales, trabajo mental intenso, para los convalecientes de TIFOIDEA, PULMONIA y RAQUITISMO en general etc, para su mejoramiento debe tomar sin pérdida de tiempo. VITAMINOL.

 Carlos Mangel - Distribuidor, cerca del parque Central.

TELEFONO 3129 

Zapatería El Bufalo

Zapatería CHIC donde las damas y caballeros se calzan con gusto y perfecta garantía en los materiales.

Frente al Banco Nacional de Seguros

Sastreria Moderna Bertulfo Páramo

 25 varas al Este LA BOTICA VICTORIA
casimires Ingleses estilos de última MODA
Sorteo 8 acción favorecida 77 Pertenciente al
Señor Enrique Carbajal. 

EDISON MAZDA

Alta Aluminado
Calidad  Perfecto

Producto de la GENERAL ELECTRIC Co.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co. LTD.

Departamento Comercial, Distribuidor

Jardinería Central de Octavio Loaiza
Tenemos un inmenso surtido de flores finas
y esto nos permite hacer trabajos hasta por el
modesto precio de CINCO COLONES
Esquina norte de la Iglesia de la Soledad
Ordenes el Telefono 2233

La Mata de Tabaco Palmareño



Elaboración escogida
y siempre con tabaco
de mejor calidad.

Pida Ud. puros, cigarrillos y picaduras de esta marca y encuentra su perfecta delicia

Tabaco en rama, magnífica calidad,
a 0.60 cts. la libra.

Depósito General: LOS PUROS, lado Norte
del Almacén Raventós

Para órdenes, TELEF. No. 4157. San José, C.R.

Víctor Manuel Hidalgo

Carlos Manuel Fernández
Dentista ==

Oficina en el local interior del Doctor Facio, - Teléfono 2565

Especialidad en puentes removibles sistema

ANKERS o DEEFORD. Calzas y puentes por el sistema INLAY y porcelana «sin corona». Dentaduras parciales o completas de porcelana, Oro, Aluminio, Hecolite y Caucho

OFICINA DEL DOCTOR FACIO - San José

A KIRITA

(INÉDITO)

Juntos, solos, recorrimos el jardín.
Aquel jardín de ensueños, de amor.
Y cuando extático te miraba,
No veía las flores.
Las mariposas, los pájaros..... tanta flor.
Todo estaba perdido, confuso, en una niebla;
Pero cuando notaba tu presencia,
Veíate bella como todas las flores,
Delicada e inquieta como las mariposas.

Todo luz, color, tibieza.
Un pajarillo cantaba tristemente.
Las ramas del árbol, trémulas de ternura
Parecían seguir el ritmo doliente.

A tu paso se inclinaba una margarita.
Las violetas parecían salir por sobre
de sus frondosas hojas,....
Para verte más de cerca.... para acariciar
tus bellos pies.

Tú me hablabas, y yo tranquilo
soñaba.....
Escuché todos tus deseos, y....
de cada anhelo nació una flor.
De lo recóndito de mi ser
Brotaban los suspiros, que
Transformados en brisa gentil
Arruyaban esas flores.
Se estremecían como en un sueño de amor.

Un aroma sutil llenaba el ambiente.
Un sol tibio teñía el paisaje de oro y de luz.
La vida se detuvo,.... y yo soñé....

EL DUENDE GALANTE

San José, Agosto de 1933.

JABONERIA DE LUIS ALAN

La Bola de Oro
o El Laberinto

Hago saber a la apreciable clientela de mi jabonería que de mutua conveniencia, hemos dejado sin efecto el pacto según el cual iba a ser AGENTE EXCLUSIVO para la venta de jabones, don Humberto Alvarez. Continuaré siendo yo el vendedor y dueño único de la dicha jabonería, para atender con la misma diligencia y gusto a mis bondadosos parroquianos.

También avisamos a nuestros clientes que del día 20 de los corrientes en adelante, tendremos suficiente existencia de nuestro famoso jabón amarillo y azul «Laberinto» y que con gusto atenderemos cualquier pedido.

Los pedidos pueden hacerse a mí, directamente.

Teléfono 2763

Correo 1484

San José, 8 de Agosto de 1933.

LUIS ALAN

Panamá

1	2198
2	2706
3	0786

Exquisitas Cenas a la carta donde LUPE La Uruca. Los jueves de moda con magnífica Orquesta

Telefono 4.199

Estación Marconi

TELEF. 3174

Onda: 1400 Kilociclos
Trasmisiones artísticas bajo la dirección de doña Marita de Hine. ejecución perfecta. Modulación 100 por ciento de pureza.
Horas de trasmisión de 11 a 1 de la mañana y de 4 a 10 de la noche.
Propietarios, Enrique Hine y Ramiro Chase.

Los anuncios de EL CENSOR serán perifoneados en esta Estación de 8 a 9 de la noche.

Fume: Virginia